



Réhabilitation de la Kasbah d'Agadir Oufella : un projet de restauration ancré dans l'histoire

Réhabilitation de la Kasbah d'Agadir Oufella : un projet de restauration ancré dans l'histoire Dans notre précédente édition, nous avons exploré le vaste projet de réhabilitation de la Kasbah d'Agadir Oufella, en mettant l'accent sur la phase d'archéologie préventive des remparts et de leurs environs. Cette phase, conduite par un comité scientifique composé d'archéologues, d'anthropologues et d'historiens spécialistes des structures fortifiées, a duré sept semaines. Elle a permis d'identifier le patrimoine existant et de guider les prochaines étapes de restitution. Les prospections, achevées fin juillet, ont laissé place à la restitution architecturale, avec un focus initial sur les sections des remparts les plus vulnérables. Après une visite technique du site par le comité de suivi le 17 juillet, les travaux de restauration ont débuté au niveau du rempart Sud, fortement dégradé. Une conférence de presse a été tenue le 3 septembre 2020 à la Wilaya de la Région Souss Massa pour informer le public sur les avancées du projet. Y ont participé les principaux acteurs du projet, notamment Mme Salima Naji, architecte anthropologue en charge de la réhabilitation, M. Abdelkrim Azenfar, Directeur Général de la Société de Développement Régional du Tourisme Souss Massa, et Mme Khadija Arouhal, Vice-Présidente du Conseil Régional Souss Massa en charge de la Culture. D'autres intervenants, tels que Mme Naïma El Fethaoui, Vice-Présidente de la Commune Urbaine d'Agadir, M. Larbi Berouane, Conservateur Régional du Patrimoine Culturel, M. Mohamed Bajalat, Président de l'Association Forum Izorane, et Dr Youssef Bokbot, archéologue et membre du comité



scientifique, ont également apporté leur contribution. La restitution de la porte et des remparts de la Kasbah sera réalisée selon le principe d'une reconstruction fidèle à leur état de 1960, année du tragique tremblement de terre qui a marqué l'histoire de la ville. Lors de la conférence de presse, les intervenants ont rappelé que depuis fin 2017, une large concertation a été menée avec la société civile, les survivants du séisme et les associations culturelles locales, afin d'intégrer toutes les sensibilités dans ce projet. Soixante ans après la catastrophe, la décision a été prise de redonner vie à ce site emblématique, pour en faire un lieu de mémoire et de visite. Ce projet s'inscrit désormais dans le cadre du Programme de Développement Urbain d'Agadir 2020-2024, dont la convention cadre a été signée le 4 février 2020, sous la présidence de Sa Majesté le Roi Mohammed VI. Le 24/09/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani